

*Liebe Brüder und Schwestern im Herrn, liebe Freunde
der Missionare vom Kostbaren Blut in Kufstein Kleinholz - Maria Hilf!*

Juli
2024

Jahrelang hat Sie im Monat Juli, dem Monat des Kostbaren Blutes, ein kleiner Rundbrief von uns erreicht, dem auch das neue Jahresprogramm beigelegt war.

Dieser heurige Rundbrief, den Sie jetzt in Händen halten, ist besonders. Es ist der letzte Gruß der Missionare vom Kostbaren Blut aus Kleinholz – Maria Hilf - ein Gruß voller Dankbarkeit zum Abschied.

101 Jahre lang waren Mitbrüder, Schwestern, hauptamtliche und auch viele ehrenamtliche Männer und Frauen hier in dem von Clemens Holzmeister erbauten Exerzitienhaus tätig. Jung und Alt sind in diesem Haus ein- und ausgegangen. Exerzitien, Glaubenskurse und eine Vielzahl religiöser und kultureller Veranstaltungen haben das Haus mit Leben erfüllt.

Menschen fanden an diesem Ort Hilfe, Trost und Stärkung im Glauben, sowie eine Vertiefung ihres geistlichen Lebens. Darin sah unser Gründer, der hl. Kaspar, die wesentliche Aufgabe eines Missionshauses.

In den Urlaubswochen waren es häufig Familien mit Kindern, aber auch Einzelne, die Ruhe und Erholung für Körper, Geist und Seele in unserem Haus suchten. Nicht nur die geistliche Atmosphäre des Missionshauses, sondern auch die wunderbare Landschaft mit den Bergen und Seen in der Umgebung waren und sind bis heute Anziehungspunkte. Unzählige junge Menschen haben hier an diesem Wallfahrtsort ihre Berufung als Priester und Ordensleute, aber auch als Eheleute für ein Leben in der Familie erfahren.

Das Exerzitienhaus und das Haus für die Patres erlebten aber nicht nur schöne und erbauliche Zeiten. Als am 1. Sept. 1939 der 2. Weltkrieg ausbricht, wird das Exerzitienhaus enteignet und zuerst als Magazin und Durchgangsquartier für die Soldaten verwendet. Etwas später war das Haus ein Fachlazarett für magenkrankte Soldaten. Nach Ende des Krieges erhalten die Missionare ihr Haus wieder zurück. So konnten im September 1945 die zurückgekehrten Priestersoldaten zu einem theologisch-asketischen Erneuerungskurs nach Maria Hilf eingeladen werden. Nach einer Renovierung wurde das Haus am 8. Dez. 1945 feierlich als Missions – und Exerzitienhaus wiedereröffnet.

Über den Neubeginn in Kufstein ist in einer Festschrift folgendes zu lesen: „Die Exerzitienkurse werden gegeben je nach den vier Naturständen - für Männer- für Frauen -für Burschen oder für Mädchen. Dazu kommen noch Exerzitien für Priester, für Lehrpersonen, für Haushälterinnen und andere mehr.“ Eine neue Art von Exerzitien mit großem Zulauf waren die sogenannten ‚Sühneexerzitien‘ von P. Carl Grieser.

Diese wenigen Zeilen über die 100 jährige Geschichte unseres Hauses in Maria Hilf sind wie ein kleiner Blick durch das Schlüsselloch hinein in die Geschichte. Könnten die Mauern selber erzählen, was sie alles gesehen, gehört und erlebt haben, wäre das spannender als jeder Krimi.

Abschied ist immer verbunden mit Loslassen und Neubeginn.

So gilt es, zuerst dem Dreifaltigen Gott Dank zu sagen für all Seine Führung in diesen 100 Jahren – ein kleiner Wimpernschlag in der Geschichte - im Blick auf die Ewigkeit.

Der Dank gilt aber auch unserer Himmlischen Mutter, die als ‚Hilfe der Christen‘ hier in Kleinholz seit über 300 Jahren verehrt wird. Unzählig ist die Schar derer, die mit ihren Nöten und Anliegen hierher gepilgert sind, um bei der Gottesmutter Hilfe und Trost zu erbitten.

Früher war die Wallfahrtskirche ‚Maria Hilf‘ auch eine beliebte Hochzeitskirche. Noch heute kommen alte Ehepaare in dankbarer Erinnerung an den Beginn ihres gemeinsamen Lebens

hierher nach Kleinholz. Nicht vergessen möchten wir all jene Mitbrüder, die vor uns für das Reich Gottes an diesem Ort ihr Bestes gegeben haben. Schlussendlich sind wir voll Dankbarkeit allen lebenden und verstorbenen Wohltätern unseres Hauses und der Gemeinschaft der Missionare vom Kostbaren Blut gegenüber. Gott der Herr möge alles reichlich vergelten, eingedenk des Wortes Jesu: „Und wer einem von diesen Kleinen auch nur einen Becher frisches Wasser zu trinken gibt, weil es ein Jünger ist - Amen, ich sage euch: Er wird gewiss nicht um seinen Lohn kommen.“ (Mk 9,41)

Viele Missionare, die in Kufstein Kleinholz gelebt und gearbeitet haben, liegen im Schatten der Wallfahrtskirche auf dem ordenseigenen Friedhof begraben und erwarten dort das endgültige Kommen des Herrn. Auch in Zukunft werden verstorbene Priester und Brüder der Gemeinschaft da ihre letzte Ruhe finden. So dürfen wir weiterhin um das Almosen des Gebetes bitten, besonders für die Verstorbenen. So bleiben wir auf diese Weise auch weiterhin fest verbunden als Gemeinschaft im Blute Christi und der Gottesmutter. Wie bereits erwähnt, liegt diesem letzten Rundbrief kein Jahresprogramm bei, sondern ein Lebensprogramm. Mit der Litanei vom Kostbaren Blut und den 7 Aufopferungen mögen Sie immer zur Quelle des Blutes Christi hingeführt werden, um daraus aus der Liebe Gottes zu schöpfen. Blut ist Leben – Kostbares Blut ist göttliches Leben.

Auch wenn Sie nicht täglich diese Litanei beten, so genügt es, einfach eine Anrufung mit in den Tag zu nehmen, um sich immer wieder daran aufzurichten. Z.B. Blut Christi - Strom der Barmherzigkeit, Blut Christi - Besieger aller bösen Geister, Blut Christi - Starkmut der Märtyrer, Blut Christi - Kraft der Bekenner. Auf diese Weise halten wir fest an Gott und untereinander.

Sehr geehrte Wohltäterinnen und Wohltäter, Freunde von Mariahilf in Kufstein-Kleinholz!

Dem Dank der Mitbrüder von Mariahilf schließe ich mich gerne an. Diesmal darf ich als Provinzial der Missionare vom Kostbaren Blut in wichtiger Sache zum Rundbrief beitragen und Ihnen diese Information zukommen lassen. Wir Missionare vom Kostbaren Blut werden älter und weniger, so können wir nicht alle unsere Niederlassungen weiterführen. Wir werden die Niederlassung Mariahilf schließen. Doch haben wir eine gerade entstehende Gemeinschaft gefunden, die das Haus und die Seelsorge dort weiterführen wird. Es ist zunächst eine Priestergemeinschaft, schließlich soll daraus ein Oratorium des Hl. Philipp Neri werden mit dem Namen „Oratorium vom Kostbaren Blut“. Wir denken und hoffen, dass das eine gute und fruchtbare Entscheidung ist. Im Laufe des September 2024 werden wir das Haus für unsere Nachfolger frei räumen.

Viele von Ihnen sind mit dem Exerzitenhaus Mariahilf verbunden, zugleich aber auch mit uns Missionaren vom Kostbaren Blut. Wir freuen uns sehr, wenn Sie uns verbunden bleiben. Wir werden Sie künftig von Salzburg aus anschreiben, vom Kolleg St. Josef, Gyllenstormstraße 8, 5026 Salzburg-Aigen. Da haben Sie auch weiterhin die Möglichkeit, hl. Messen zu bestellen, Lebende und Verstorbene in den Messenbund aufnehmen zu lassen, und für uns und unser Apostolat zu spenden. Von da aus werden Sie auch künftig angeschrieben – den dortigen Rektor kennen Sie von früheren Rundbriefen, es ist P. Andreas Hasenburger.

So bleiben wir einander verbunden:

Missionare vom Kostbaren Blut, Kolleg St. Josef, Gyllenstormstraße 8, 5026 Salzburg-Aigen

Telefon: 0043 662 6234170; Mail: kolleg-st.josef@cpps.at

Bankverbindung: Missionare vom Kostbaren Blut, IBAN: AT46 2040 4000 0000 4176

Seien Sie gesegnet im Blute des Lammes: Im Namen des Vaters + und des Sohnes + und des Heiligen Geistes + Amen.

P. Ferdinand Zech C.P.P.S., Provinzial

P. Hermann Wörgötter C.P.P.S., Hausoberer